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Verbale riunione CTP2 del 07 maggio 2014 
          In data 07 maggio 2014 alle ore 21,00 si è riunito, presso la sede di via Donizetti, il Consiglio 
Territoriale di Partecipazione n.2. 
Risultano assenti giustificati: Consigliere Melai Loriano, Consigliere Rino Campobassi, Consigliere  
Giandomenico Nizzi, Capogruppo Raffaele Baldassarre. 
Risultano assenti ingiustificati: Consigliere Giuseppe Busceti. 
Altri presenti: 2 commercianti  (Caty di Pegaso e Giusy Di Gaddo della tabaccheria Di Gaddo). 
          La Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 21,30, nominando verbalista la consigliera 
Carla Ricci  
          Alla presenza dell’Arch. Franchini, Ass. Gay e dell’Ass. Serfogli, la Presidente introduce il 
primo punto all’ordine del giorno e dà atto del percorso attivato dal CTP, consistito in un previo 
passaggio in Commissione n.2 e di successivo sopraluogo prima della presentazione della questione 
all’intero CTP n.2. 
La parola passa al Presidente della Commissione 2 Ronny Donzelli, il quale spiega 
come,nonostante l’impegno del Circolo per arrivare ad una soluzione il più possibile condivisa,  
nell’incontro precedente siano emerse problematiche relative a norme di sicurezza  e carenze di 
fondi che non permettono di evadere le richieste presentate dai commercianti e cittadini abitanti in 
v. a. Moro. 
          Interviene l’Arch. Franchini il quale spiega che il progetto originale della rotatoria non 
prevedeva l’uscita da V. A. Moro, poiché l’immissione di detta strada direttamente in rotatoria 
comporterebbe gravi pericoli per l’incolumità pubblica. 
          Interviene la Sig. Ghelardi, presentando un disegno e 200 firme raccolte a sostegno, dicendo 
che proprio l’Arch. Franchini aveva detto che l’unica soluzione possibile per l’immissione da V. A. 
Moro era la demolizione di pochi metri del muretto  a lato S. Gobain.  
L’Arch. Franchini interviene precisando di non ha mai detto niente di simile . 
          Viene concessa di intervenire a lla Sig. Sabina della Pegaso la quale accusa il Comune di non 
avere mai preso in considerazione le loro richieste, né prima dell’inizio dei lavori  né in corso 
d’opera della rotatoria. Segue un scambio di pareri fra l’Arch. Franchini e le commercianti presenti. 
          Interviene l’Ass. Serfogli dicendo che il collaudo della rotatoria, per quanto riguarda il 
traffico ed altro, è stato sollecitato alla Provincia. 
          Interviene l’Ass. Gay dicendo che la rotatoria prevede sempre la svolta a destra dell’Aurelia e 
mai l’attraversamento (per problemi di sicurezza) e che ha risolto problematiche sulla viabilità. Con 
il flusso di traffico previsto, fare raggi di curvatura diversi comporterebbe il bloccare la rotatoria;  
quindi il problema non è una scelta politica: se ci fossero state possibilità diverse,i tecnici 
l’avrebbero valutate.  
I commercianti presenti insistono sull’apertura di via A. Moro, nonostante le spiegazioni degli 
Assessori presenti, dicendo che erano state dette cose diverse.  
L’Ass. Franchini replica che, con i vincoli attuali (mantenimento del tracciato del canale dei 
Navicelli che è stato imposto dalla Sovrintendenza ai Monumenti), l’unica soluzione giusta è quella 
che è stata attuata. 
Interviene il Presidente della Commissione Ronny Donzelli per esporre una richiesta dei 
commercianti per un apertura vincolata solo ad auto e ciclomotori della zona pedonale, se proprio 
non fosse possibile l’apertura di v. A. Moro. 



Interviene il Consigliere Alex Del Moro, chiedendo se è previsto un altro ingresso facilitato per 
immettersi sull’Aurelia. 
 L’Ass. Gay spiega che, attualmente,  per andare verso Livorno da Via Conte Fazio si fa il 
sottopasso e ci si immette sull’Aurelia girando  a destra, è un elemento derimente per la sicurezza; 
l’Arch. Franchini spiega che è previsto un progetto di area a parcheggio davanti alle Scuole, di una 
nuova rotatoria in Via Conte Fazio e un passaggio pedonale davanti al Bar Livorno, andrà rivisto 
anche il marciapiede che costeggia la Scuola. 
Seguono scambi di opinioni fra gli Assessori che mettono in evidenza i benefici del progetto 
quando saranno attuate anche le altre rotatorie del Ponte dell’Impero e del Viale delle Cascine,  ed i 
commercianti che affermano quanto la viabilità sia peggiorata con l’attuazione della nuova 
rotatoria, con file di macchine continuamente ferme, a causa della strada divenuta più stretta con la 
creazione di zone pedonali allargate. 
Interviene il Consigliere Nicola Grande, chiedendo più rigore negli interventi per un migliore 
ascolto. 
Interviene Mammini Paolo chiedendo la messa in sicurezza della zona pedonale davanti a V. A. 
Moro, per evitare il passaggio di auto, ad uso esclusivo di carico e scarico. L’Arch. Franchini spiega 
quanto la cosa sia poco fattibile in termini di sicurezza,  e come nel progetto iniziale  non era 
prevista alcuna apertura ma solo zona pedonale. Oltretutto, un’apertura di Via A.Moro, non 
permetterebbe più il parcheggio che, attualmente, avviene in maniera un po’ avventurosa davanti 
alla tabaccheria della Sig.ra Ghelardi.  
L’Asseseore Serfogli chiarisce che le richieste dei commercianti non possono trovare accoglimento 
non solo per questioni di sicurezza stradale , ma soprattutto per mancanza di copertura finanziaria. 
Lo stesso precisa che entro la fine di maggio sarà approvata una variazione di Bilancio necessaria 
per  adeguarlo alla legge di stabilità; con l’eliminazione dell’IMU e della tassa dei servizi 
indivisibili, quest’anno  mancano le coperture.  
Causa il patto di stabilità, stiamo aspettando il trasferimento di fondi già deliberati dalla Regione 
Toscana per  la realizzazione della rotatoria di Via Fossa Ducaria, che slitta nel 2015. 
Interviene il Consigliere Sergio Brondi chiedendo la possibilità  di ripristinare la centralina per il 
rilevamento delle polveri sottili, che si trova nel centro Homeless via Conte Fazio. Risponde l’Ass. 
Serfogli spiegando che la competenza è passata alla Regione, che la gestisce con l’ARPAT, la quale 
ha convenuto esaustivo installarne solo due (una a Oratoio ed una in Via del Borghetto). 
L’Ass. Serfogli risponde anche alla domanda, rivolta dalla Consigliera Luisa Nardi, se fosse stata 
individuata la Ditta per  la bonifica delle Scuole Toti, dicendo che,  previa disciplinare di intervento 
ASL, nell’arco della prossima settimana si dovrebbe procedere all’affidamento.Le Scuole saranno 
perfettamente funzionanti non prima di settembre 2014. 
Interviene la Presidente Benedetta Di Gaddo, dichiarando terminata la discussione sul primo punto 
all’ODG e chiedendo se ci sono varie ed eventuali. 
Interviene il Consigliere Nicola Grande (in qualità di capogruppo pro-tempore), chiedendo che 
venga messo a verbale di essere a conoscenza che l’attuale Consigliere del nostro CTP Rino 
Campobassi è nelle liste di riformisti a San Giuliano. Chiede di sapere se è possibile stare in due 
situazioni con la stessa carica. Evidenzia come, nell’art.26 dello Statuto comunale  sia previsto che 
la carica di Consigliere CTP  sia incompatibile con quella di Consigliere Comunale e di altro 
Consiglio. E’ evidente che, al momento della nomina decade da Consigliere di CTP. 
Interviene l’Ass. Gay dicendo che quel  regolamento si applica al Consiglio Comunale di Pisa. Il 
Consigliere Nicola Grande puntualizza che  il titolo2° Organizzazione Decentramento, art.26 
enuncia che si applicano ai Consiglieri del CTP le norme sulla ineleggibilità,  incompatibilità, 
sospensione, decadenza e dimissioni  dei Consiglieri/e  Comunali a carica di Consiglieri/e  del CTP 
e altresì incompatibile con quello di Consiglieri/e Comunale o Consiglieri/e di altro CTP. 
Interviene l’Ass. Gay spiegando che, quel regolamento, è stato chiesto dal Consiglio Comunale, 
espressamente per evitare doppi incarichi.  Non crede incompatibile la carica di Consigliere CTP 
con quella di Consigliere Comunale in altri Comuni, fatto salvo l’obbligo di residenza 



Interviene il Consigliere Euro Antoni evidenziando che il problema  è anche di natura etica, oltre 
che di correttezza.(Segue una breve discussione fra il Consigliere Euro Antoni,  il Consigliere 
Nicola Grande ed il Consigliere Maurizio Ferrucci, il quale non è d’accordo su come è emerso il 
problema). Interviene la Presidente, riservandosi la possibilità di ulteriori chiarimenti in merito alla 
questione di compatibilità. 
Sulle varie ed eventuali, interviene la Consigliera Luisa Nardi, in riferimento alla prossima 
ricostituzione del Comitato degli orti urbani che prevede la partecipazione di 3 Consiglieri del CTP: 
rientrando la materia, nell’attività della Commissione 1  chiede che i componenti della stessa 
Commissione 1 (che attualmente Sono 3) vadano ad integrare il Comitato degli orti urbani e, quindi, 
chiede  una votazione in merito,  sempre che non ci siano  altre candidature. 
L’Ass. Serfogli fa presente  che, con una permuta nell’ambito del riassetto dei rapporti patrimoniali 
con l’Azienda Ospedaliera di Cisanello,  sono state acquisite dal Comune le proprietà delle aree 
adibite ad orti sociali, che erano di proprietà dell’Ospedale. Segue un plauso unanime dei 
consiglieri. 
La Presidente nomina scrutatori Laura Giannotti, Amancio ntugunenga,  Elisabetta Ria per la 
votazione della proposta che passa all’unanimità. 
La Consigliera Roberta Biagini chiede, come Vice-presidente della Commissione 1,  una copertura 
nel giardino per i bambini del Nido della  Scuola Materna del CEP. L’Ass. Serfogli risponde 
dicendo che, a tutt’oggi, le risorse disponibili vengono impegnate nelle spese urgenti. 
La Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 23.10 previa stesura, lettura ed approvazione del 
presente verbale. 
 
                La  Segretaria                                                                                                        La 
Presidente 
 
 


